
Fragen und offene Punkte zur Haushaltsplanberatung 2021/2022 im Finanzausschuss

Nr. Datum TH Thema Fragestellung / zu ergänzende Information Erledigungsvermerk Wer Status

1 06.08.2020 01 Wirtschaftlichkeit IT

Mehr Transparenz hinsichtlich der Hintergründe zu 

der Frage, wann eine Leistung von der Stadt direkt 

und wann von der KSM erbracht wird. Um 

ergänzende Information wird gebeten.

Hr. Wollenteit In Arbeit

2 06.08.2020 01
Kennzahlen im wesentlichen 

Produkt "TUI"

Auf die E-Governement-Vorgabe nach dem Online-

Zugangsgesetz verweist Frau Hansen und erklärt, 

dass die Verpflichtung zur Einführung zum 

01.01.2023 besteht. Die Umsetzung wohl aber nicht 

gehalten werden kann. Der OB sagt zu, die Ist-und 

Zielwerte der Kennzahlen zu überarbeiten.

Frau Hansen In Arbeit

3 06.08.2020 wesentliche Produkte

Um ergänzende Informationen für alle wesentlichen 

Produkte, insbesondere soll der aktuelle Stand beim 

Grad der Zielereichung und zu den einzelnen 

Kennzahlen, Risikofaktoren aufzeigt werden

FD-Leitungen In Arbeit

4 06.08.2020 01
Umsetzung des 

Onlinezugangsgesetzes

Wieviele von den 87 derzeit angebotenen 

Onlinediensten werden wie häufig genutzt. Wieviele 

Prozesse werden digital weiter- bzw. endbearbeitet?

Frau Hansen In Arbeit

5 06.08.2020 01
interkommunaler Vergleich zu 

Stellenausstattungen

in diesem Kontext Frage nach Kennzahlen  für das 

Stadthaus, wie z.B.                                              - 

Wieviel Mitarbeiter sind aktuell im Stadthaus                 

untergebracht?                                                              

- Wie hat sich die Zahl der zur Verfügung stehenden 

Arbeitsplätze seit Bezug des Stadthauses 

entwickelt?                                           - Gibt es 

Fehlentwicklungen z.B. Mitarbeiter*innen in zu 

großen Büroräumen? 

Herr Wollenteit 

/ZGM
In Arbeit

6 06.08.2020 01 Simultandolmetscher

Weitergehende Information zur 

Simultandolmetschersoftware werden erbeten (z.B. 

mögliche Einsparpotenziale u.ä.)

Frau Hansen In Arbeit

7 13.08.2020 11

Wesentliches Produkt 

Stadtentwicklung und 

Stadtplanung (51101)

Herr Brill verweist auf die Kenzahl "Anzahl der 

Baufertigstellung im Wohnungsbau" und fragt nach 

der weiteren Entwicklung.( S. 291)

Herr Thiele In Arbeit

Stand: 19.08.2020



8 13.08.2020 11

Wesentliches Produkt 

Kommunale 

Wirtschaftsförderung (57101)

Bezüglich der Aufzählung der angesiedelten 

Unternehmen regt Herr Martin Schmidt an, eine 

flächenmäßige Auslastungskennzahl zusätzlich 

aufzunehmen

Die Möglichkeit zur Ergänzung weiterer 

Kennzahlen besteht. Es wäre noch zu 

prüfen, welche Zielstellung damit 

gemessen werden soll!

Herr Riemer / 

Herr Thiele
erledigt

9 13.08.2020 11 Stadtmarketingzuschuss

Auf den Hinweis im Hpl Entwurf zur Angleichung der 

Gehälter wird die Frage gestellt, was ein 

branchenübliches Niveau bezüglich der Gehälter ist? 

(S. 284)

Herr Thiele In Arbeit

10 13.08.2020 11 wesentliche Produkte

Herr Hacker merkt an, dass die Ziele teilweise sehr 

hoch gegriffen, die Kennzahlen dagegen 

pessimistisch dargestellt sind. Der OB erklärt, dass 

es eine zeitnahe vewaltungsseitige Prüfung dazu 

geben wird. 

Herr Riemer In Arbeit

11 13.08.2020

11 

und 

06

Segregationskennziffer

Herr Brill bittet zu prüfen, ob das Ziel aus dem TH 06 

Soziales, wesentliches Produkt 31201 Leistungen für 

Unterkunft und Heizung "Segregationskennziffer" 

jährlich um 1% senken dem TH 11 Stadtentwicklung 

und Wirtschaft Wesentliches Produkt 51101 

Stadtentwicklung und Stadtplanung zugeordnet 

werden kann. Sollte dem so sein, kündigt er einen 

entsprechenden Antrag an.

Diese Möglichkeit besteht und wird von 

der Verwaltung ausdrücklich 

befürwortet.

Herr Thiele erledigt

12 13.08.2020 13 Prioritätenlisten SSV
Es wird um Vorlage einer exemplarischen 

Prioritätenliste für Investitionsmaßnahmen gebeten.
Herr Thiele In Arbeit

13 13.08.2020 13 Monitoringbericht

Die Bitte nach dem Monitoringbericht an das Land 

sagt Herr Thiele zu, dieses exemplarisch für ein 

Gebiet zur Verfügung zu stellen. Zudem wird auch 

die vor Anerkennung und Festsetzung eines 

Gebietes erforderliche Zustandsbeschreibung 

exemplarisch zur Verfügung gestellt.

Herr Thiele In Arbeit

14 13.08.2020 13
Wesentliches Produkt  SSV 

Lankow (51116)

Herr Brill bittet zu prüfen, ob die Maßnahme 

"Stadtteiltreff" für das Haushaltsjahr 2021 

vorgezogen werden kann. 

Herr Thiele In Arbeit

Stand: 19.08.2020



15 13.08.2020 13 InvestMaßnahme Domumfeld

Herr Claussen fragt, wo oder ob überhaupt 

Haushaltsmittel für das Haushaltsjahr 2020 geplant 

sind und bittet um schriftliche Antwort zur 

Finanzierung und zum Baubeginn.

Es erfolgt eine Mitteilung des OB zur 

Stadtvertretung. Die Mittel sind im 

Haushalt 2020 als laufender Zuschuss 

an die Domgemeinde bei 

korrespondierend laufendem Ertrag der 

Fördermittel  geplant.

Herr Riemer erledigt

Stand: 19.08.2020


